

Il a été conduit à cette pratique par ce fait, indiqué par MM. Roux et Yersin, que ce bacille se développe mal dans les milieux acides. M. Legroux a insisté tout particulièrement devant nous sur la difficulté qu'il y avait parfois à soigner les enfants qui résistent aux tentatives du médecin. Ceux-là lui ont semblé guérir avec plus de peine : ce qui montre bien que le traitement local joue un rôle bienfaisant, quoi qu'en aient dit les rares partisans de l'expectation dans cette affection.

M. Comby, qui s'intéresse plus particulièrement à la pathologie infantile, quoiqu'il n'ait pas encore de service dans un hôpital d'enfants, préfère comme topique le naphthol camphré qu'il prescrit ainsi :

Naphthol.....	10 grammes.
Camphre.....	20 —
Glycérine.....	30 —

Faire 3 fois par jour une friction énergique.

Il y ajoute des pulvérisations de 5 à 10 minutes toutes les heures (solution boriquée à 4 0/0, salicylée à 2 0/0). Il respecte le sommeil des enfants et ne les réveille pas pour faire les badigeonnages. Au début de la maladie, il donne volontiers un vomitif (ipéca) qui permet l'évacuation des débris putrilagineux et des toxines de l'estomac. C'est dans le but de favoriser l'élimination de ces toxines qu'il insiste sur les diurétiques (caféine, boissons abondantes, lait, etc.).

Ayant songé à ce fait que parfois la diphtérie peut frapper sinon les nouveau-nés, du moins les très jeunes enfants, nous voulions demander, sur ce point, l'avis des professeurs d'accouchements de la Faculté. Nous comptions ensuite nous adresser aux accoucheurs des hôpitaux. Mais, M. le professeur Tarnier nous ayant fait remarquer qu'en somme la diphtérie était extrêmement rare chez les enfants à la mamelle, nous n'avons pas cru devoir prolonger notre enquête. — Dr Marcel BEAUDOIN, in *Semaine médicale*.

—Le *jambul* est originaire des Indes et se cultive aux Antilles. Les feuilles, à court pétiole, ont de trois à quatre pouces de long ; elles sont oblongues, ovoïdes et à l'exception d'autres feuilles de plantes de même ordre ne donnent pas de points transparents à la lumière transmise. Elles ont une saveur et une odeur épicées. Vers le mois de juillet ou d'août l'arbre porte un fruit rouge pourpre de la grosseur d'une olive avec un gros noyau vert. On y trouve une proportion considérable de tannin. Ce fruit s'emploie dans la diarrhée et comme gargarisme dans les inflammations de la gorge. — *Pacific Record*.